

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pengolahan data yang digunakan dalam penelitian ini, dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Berdasarkan hasil uji penelitian dengan menggunakan regresi linier berganda, secara parsial variabel dana ZIS tidak berpengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi di Indonesia karena nilai sig lebih besar dari nilai $\alpha = 0,05$ yakni $0,605 > 0,05$ dan memiliki nilai koefisien sebesar $0,002$ yang menunjukkan bahwa tidak ada pengaruh antara Dana ZIS dan Pertumbuhan Ekonomi. Hal ini berarti menunjukkan bahwa H_{a1} ditolak dan H_{01} diterima .
2. Selanjutnya, variabel inflasi berpengaruh negatif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Indonesia dengan nilai koefisien sebesar $-1,517$ yang berarti jika variabel inflasi mengalami peningkatan sebesar satu satuan maka pertumbuhan ekonomi akan mengalami

penurunan sebesar -1,517. Hal ini berarti menunjukkan bahwa H_{a2} diterima dan H_{02} ditolak.

3. Sedangkan, variabel IP-TIK berpengaruh negatif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Indonesia dengan nilai koefisien sebesar -2,390 yang berarti jika variabel IP-TIK mengalami peningkatan sebesar satu satuan maka pertumbuhan ekonomi justru akan mengalami penurunan sebesar -2,390. Hal ini berarti menunjukkan bahwa H_{a3} diterima dan H_{03} ditolak .
4. Sedangkan, secara simultan (bersama-sama) variabel dana ZIS, inflasi dan IP-TIK berpengaruh secara signifikan terhadap pertumbuhan
5. ekonomi di Indonesia. Selain itu, berdasarkan uji koefisien determinasi menunjukkan besarnya variabel dan ZIS, inflasi dan IP-TIK untuk menerangkan variabel pertumbuhan ekonomi sebesar 25,1%.

B. Saran

Berdasarkan dari hasil penelitian dan dari kesimpulan yang didapat maka, beberapa saran yang dapat diajukan yang berkaitan dengan hasil penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Bagi pemerintah, Hasil dari penelitian ini dapat dijadikan bahan masukan dan evaluasi bagi pemerintah untuk terus mengoptimalkan pengumpulan dan penyaluran dana ZIS agar semua kalangan masyarakat yang berhak menerima dapat merasakan manfaatnya dan menjaga laju inflasi agar tetap berada pada tahap inflasi rendah. Salah satu hal yang dapat dilakukan guna menjaga kestabilan ataupun menekan tingkat inflasi dapat melalui pengoptimalan kinerja Tim Pengendali Inflasi Daerah (TPID) di tiap-tiap provinsi di Indonesia. Selain itu juga, pemerintah diharapkan dapat terus memperluas penggunaan teknologi di Indonesia dengan memberikan fasilitas-fasilitas yang memadai sehingga hal tersebut dapat terus meningkatkan Indeks Pembangunan Teknologi Informasi dan Komunikasi (IP-TIK) di Indonesia.
2. Bagi Peneliti Berikutnya, Hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebuah bahan referensi untuk penelitian selanjutnya. Dikarenakan penelitian ini masih memiliki banyak kekurangan seperti keterbatasan dalam

memperoleh data dan periode waktu penelitian yang digunakan hanya 1 tahun yakni pada tahun 2021 saja, maka penelitian selanjutnya diharapkan mampu meneliti dengan memasukan variabel-variabel bebas lainnya seperti Investasi, Konsumsi Rumah Tangga, Ekspor, Impor, maupun Ekspor Netto yang termasuk kedalam faktor yang mempengaruhi pertumbuhan ekonomi serta menambah tahun penelitian, sehingga mampu memberikan hasil penelitian yang lebih baik.